



## Cuando Cuba se hace Barbados



***Sostiene Díaz-Canel intercambio con brigada médica y entrenadores deportivos que colaboran en Barbados, con miembros del movimiento de solidaridad y con cubanos residentes en este país.***

Yaima Puig / René Tamayo, 7 de Diciembre de 2022

BRIDGETOWN.-La Patria siempre va con él, por eso cuando llega a un país, no importa cuál o dónde o que la agenda esté muy nutrida o apenas haya tiempo para dormir, Díaz-Canel siempre dispone de un espacio para intercambiar con los compatriotas y amigos solidarios.

Así volvió a ser este martes, cuando cayendo la noche llegó hasta un teatro de esta ciudad, donde aguardaban por él miembros de las brigadas de colaboración de la Salud y el Deporte, representantes de la Asociación de Amistad Barbados-Cuba y residentes cubanos.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, llegó acompañado por su esposa Lis Cuesta Pereza, el miembro del Buró Político y canciller, Bruno Rodríguez Parrilla; los titulares de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca Díaz; Salud Pública, José Ángel Portal Miranda, y Ciencia, Tecnología y Medioambiente, Elba Rosa Pérez Montoya, y el presidente de Biocubafarma, Eduardo Martínez Díaz, entre otros directivos.

Son los integrantes de la delegación que ha estado trabajando junto al Jefe de Estado en la visita oficial que realiza a tres países de la Comunidad del Caribe (ya estuvo en San Vicente y Las Granadinas, y este miércoles se despide de Barbados para seguir rumbo a Granada), y en la recién concluida VIII Cumbre CARICOM-Cuba.

En el encuentro también participaron, el Héroe de la República de Cuba Fernández González Llort, presidente del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), y el destacado intelectual cubano Carlos Alberto Cremata (Tin), el icónico director de La Colmenita, que asistió junto a Díaz-Canel al homenaje de los jefes de Estado y Gobierno del CARICOM a las víctimas del atentado terrorista al avión de Cubana en 1976, entre las que estaba su padre.

El doctor Adrian Rodríguez, jefe de la brigada médica cubana en Barbados, explicó al Presidente el trabajo que realizan en los dos hospitales más importantes de Barbados, los 68 colaboradores que aquí están, de ellos, 59 enfermeras.

«Las enfermeras se han ganado un profundo cariño en este país, me ha dicho la primera ministra Mia Amor Mottley», comentaba Díaz-Canel mientras el Dr. Rodríguez hablaba de ellas.

Y los médicos también, añadió el mandatario, que felicitó al personal de la Salud por un trabajo que se ha ganado la admiración de todo un país, y que tiene sus antecedentes en la brigada médica del Contingente Henry Reeve que llegó aquí en 2020 para trabajar en el enfrentamiento a la pandemia de COVID-19.

La enfermera santiaguera Dayamí Rodríguez agradeció a Cuba que la hubieran enviado a esta misión internacionalista. Hemos aprendido mucho, las culturas de nuestros dos pueblos son muy diferentes, pero Cuba y Barbados son caribeños, entonces somos lo mismo, expresó.

El entrenador José Hernández, que lidera la misión deportiva, explicó al Primer Secretario la labor de los siete técnicos que aquí están, a favor de la formación y desarrollo de atletas en tenis de mesa, natación, voleibol y otras disciplinas, y que incluso han permitido que esta isla gane varias medallas en campeonatos regionales.

La colaboración en el sector ya dura 22 años, y los éxitos deportivos y la contribución al bienestar de la población barbadense —porque hasta imparten clases en escuelas primarias y secundarias—, se ha convertido en una experiencia de la que ya no se puede prescindir aquí.

El barbadense David Dennys elogió la posibilidad de conversar personalmente con el Presidente de la Mayor de las Antillas, a quien agradeció todo lo que ha hecho Cuba por el pueblo de su país, en especial por la atención médica que favorece a los más pobres.

Al cerrar el intercambio, Díaz-Canel refirió que su estancia por el Caribe durante estos días ha sido un gran aprendizaje y algo muy conmovedor, al ver por sí mismo todo el cariño y admiración que profesan hacia Cuba los pueblos antillanos, y la importancia que le dan a la colaboración nuestra en salud, deporte, educación...

El Presidente aprovechó el encuentro para explicar los resultados de la visita oficial que realizó a este país, y que permitirá incrementar la colaboración bilateral en diferentes ámbitos.

También les reseñó lo alcanzado en la VIII Cumbre CARICOM-Cuba, donde se lograron acuerdos y se hicieron proyectos que contribuirán al bienestar de los pueblos de estas naciones.

Ellos nos han hecho muchos reconocimientos pero en realidad los que estamos agradecidos somos nosotros, los cubanos, por dejarnos participar en la solución de parte de los problemas que tienen estos pueblos hermanos.